

plus, le Canada appuie sa demande d'adhésion à l'Organisation mondiale du commerce, ce qui ouvrirait davantage le marché chinois aux sociétés canadiennes.

- La Société pour l'expansion des exportations (SEE) joue un rôle crucial dans le financement des exportations à valeur ajoutée vers la Chine. La SEE offre des lignes de crédit assorties de conditions favorables ou non aux sociétés qui mènent des affaires en Chine. Des crédits à des conditions libérales sont offerts pour des projets non commerciaux.
- Les autorités chinoises encouragent activement l'investissement étranger. Plusieurs firmes canadiennes, surtout les sociétés les plus importantes disposant d'une technologie mondialement reconnue, ont investi 1,8 milliard \$ en Chine depuis le début des années 70. Avec l'amélioration progressive du climat de l'investissement, les petites et moyennes entreprises canadiennes commencent aussi à porter attention à la Chine comme lieu d'investissement.
- Plus de 100 entreprises canadiennes ont des bureaux en Chine, et un nombre croissant d'entreprises souhaitent y élargir leurs opérations.

Relations en matière d'éducation et relations culturelles

- Les relations entre le Canada et la Chine dans le domaine de l'éducation remontent à plus de 50 ans. Le professeur Chian Wei Chang fut le premier Chinois à obtenir un diplôme d'une université canadienne (l'Université de Toronto) en 1941. M. Chiang a par la suite joué un rôle important dans le développement de programmes d'études canadiennes dans son pays lorsqu'il occupa le poste de président de l'Université de technologie de Shanghai. Il a également agi à titre de vice-président du Parti démocratique chinois.
- L'intérêt des milieux universitaires chinois pour les études canadiennes connaît un essor important depuis une quinzaine d'années. Il existe quelque 20 centres d'études canadiennes en Chine actuellement, ainsi qu'une Association chinoise d'études canadiennes. Le Canada investit près de 250 000 \$ par année dans le développement de ces centres.
- À la fin des années 80, le Canada et la Chine ont signé un protocole d'entente révisant le Programme d'échange de boursiers Canada - Chine en vertu duquel, annuellement, une douzaine de professeurs et d'étudiants universitaires de chaque pays font un séjour d'études dans l'autre pays.
- Le nombre d'étudiants chinois actuellement inscrits dans les universités canadiennes, surtout en ingénierie et en sciences pures, s'élève à plus de 4 000. Seulement une centaine d'étudiants canadiens poursuivent des études en Chine.